

[N°17]
Septembre
2011

FLEURY' **mag**

LE MAGAZINE D'INFORMATION DE LA VILLE DE FLEURY-MÉROGIS



DOSSIER : P.13

Le futur visage des Aunettes



P. 7 **RÉUSSITE ÉDUCATIVE**
Un nouvel espace
pour les familles

P. 8 **TRAVAUX**
Les chantiers
de l'été

P. 17 **ASSOCIATIONS**
Forum
de rentrée



Fleury'mag, journal d'information de la ville de Fleury-Mérogis, est imprimé à 2 700 exemplaires sur papier 100 % recyclé.



Magazine p.4

- En images p.4
- Sport : un local tout neuf! p.5
- Réussir sa rentrée p.6

Demain ma ville

- Un nouvel espace pour les familles p.7
- Les chantiers de l'été p.8-9

Vivre ensemble

- Nouvelles lignes de bus p.10
- Marie Gil : un parcours atypique p.11
- Un jour à la mer en famille p.12

Dossier p.13

Aunettes : 2012, la réhabilitation

- Financement - Calendrier prévisionnel p.14
- Objectif qualité p.15
- Une réhabilitation concertée p.16

Rendez-vous p.17

- Forum des associations p.17
- Rentrée au Cma p.18
- Ouverture de la saison culturelle p.18
- Agenda p.20

Fleury pratique p.21



David DERROUET

Maire de Fleury-Mérogis,
vice-président
de la communauté
d'agglomération du Val d'Orge.

Madame, Mademoiselle, Monsieur,

Je tenais avant tout à vous souhaiter, à vous et vos enfants, une bonne rentrée. Celle-ci est toujours un moment particulier pour nos petits, qu'il s'agisse des premiers pas à la Maison de la petite enfance ou de la rentrée des classes.

Après un été chargé en travaux, qui aura vu la transformation de l'espace Daquin en "espace Familles", les premiers travaux de rénovation du Cma, des écoles, de la Maison de la petite enfance... je remercie les agents municipaux qui ont œuvré dans un contexte difficile pour rénover le patrimoine de la ville et améliorer les conditions d'accueil des usagers.

Ce mois de septembre sera marqué par la poursuite de la commercialisation des Joncs-Marins, mais également par le lancement de la concertation des locataires des Aunettes dans le cadre de la très importante réhabilitation de la résidence pour un montant de 12,5 millions d'euros. Faire que chacun se sente bien là où il vit, dans un habitat amélioré et de qualité, avec des espaces verts préservés, tel est notre souhait.

Cette rentrée est aussi marquée par la solidarité affirmée de la municipalité envers le combat mené par les agents du centre pénitentiaire, qui chaque jour vivent des conditions de travail inacceptables. Sur ce point, nous avons entamé des démarches et nous sommes bien déterminés à les poursuivre jusqu'au bout.

Notre ville est une ville à vivre où tout le monde doit pouvoir prétendre à se sentir bien. La nouvelle année scolaire qui s'annonce sera ainsi encore riche en événements. Forum des associations, ouverture de la saison culturelle, solidarité avec les anciens, amélioration des parcs...

Notre ambition ? Améliorer le quotidien de chacun, faire que chaque enfant réussisse ses premiers pas, que les adultes soient plus sereins dans le contexte de crise nationale que nous connaissons.

Changer la vie reste notre priorité. À toutes et tous, je vous souhaite une joyeuse et agréable rentrée !

Directeur de la publication : David Derrouet • **Directrice de la communication :** Stéphanie Debauge • **Rédaction :** Claire Robert • **Mise en pages :** Sophie Rouxel • **Conception graphique :** Studio Plus SA - www.studioplussa.com • **Impression :** imprimerie Grenier • **Distribution :** Espace Impression • **Photos :** Ville de Fleury-Mérogis - DR - Esquisses pages 1, 15 et 16: Cabanes & Chazottes (architecte) - Page 12: Ilhem (service Jeunesse)



SPORT

Un local tout neuf !

1 2 LE CHALET • Le 3 juillet dernier, le nouvel espace pour les 11-17 ans a été inauguré en présence des jeunes, des élus et de la directrice du service Jeunesse.

3 SORTIE RETRAITÉS • Le 6 juillet, une trentaine de retraités ont visité le musée de la Marine qui propose une rétrospective spectaculaire sur le paquebot France et le "style France" des Trente Glorieuses.

4 JAZZ AU MARCILLE • Le 2 juillet, un véritable succès pour ce rendez-vous du jazz dans un jardin enchanteur...

5 FÊTE DU 14 JUILLET • Le rassemblement populaire du 14 juillet était l'occasion de voir un beau feu d'artifice et de faire la fête...

6 HALTE-GARDERIE • Parc de la Greffière ou de Villeroy (Menecy), sortie aquarium... Avec la halte-garderie, les familles ont pu découvrir toutes sortes de destinations conviviales à deux pas de leur domicile.

Dès la fin des travaux, début juillet, les associations floriacumoises de pétanque et de VTT ont pu investir leur nouveau local. Situé à proximité du boulodrome, sur une surface totale de 100 m², le bâtiment a fait l'objet de soins particuliers : choix de matériaux simples et durables pour une utilisation pérenne, homogénéité du bâtiment, pose de volets métalliques et sécurisation du local, aménagement d'un chemin d'accès et d'une desserte autour du bâtiment, installation d'une cuve de 5000 litres pour la récupération d'eau de pluie... Seuls les panneaux solaires (pour la production d'eau chaude) manquent encore à l'appel et seront installés courant septembre. L'association Fleury Pétanque dispose désormais d'un espace convivial de 60 m² pour accueillir ses adhérents et organiser des rencontres et concours. Et pour l'association VTT Chemin Passion, un espace de 40 m² permet d'entreposer, de réparer et de nettoyer vélos et matériels. ■

ERRATUM

Tondeuses

Dans le dernier Fleury'mag, une erreur s'est glissée. Les engins à moteur bruyants sont interdits avant 7h et après 20h les jours ouvrables, avant 9h, entre 12h et 16h et après 20h les samedis, dimanches et jours fériés.

NOUVEAU

Guides de rentrée

Pour bien démarrer l'année scolaire, retrouvez toutes les informations utiles sur votre ville et sur la vie associative locale dans les deux guides de rentrée édités par la municipalité. Si vous ne les avez pas reçus dans vos boîtes aux lettres à la mi-septembre, demandez-les en mairie ou téléchargez-les sur le site de la Ville.

COMMÉMORATION
25 août 1944

Le 25 août dernier, la municipalité et les associations d'anciens combattants ont commémoré le 67^e anniversaire de la Libération de la Ville.

POINT INFORMATION JEUNESSE

Réussir sa rentrée

Que faire quand un jeune se retrouve sans rien à la rentrée de septembre ? C'est pour trouver des solutions à cette situation que le Point information jeunesse reconduit chaque année l'opération "SOS rentrée".

Échec aux examens, non affectation, inscriptions refusées ou oubli de confirmation d'inscription auprès d'un établissement sollicité... Diverses raisons peuvent ainsi conduire certains jeunes vers une déscolarisation. C'est ainsi qu'ils se retrouvent sans perspectives à la rentrée de septembre. Cette situation est très mal vécue non seulement par les jeunes mais encore par leurs parents qui ne savent plus vers quel partenaire se tourner. C'est pour éviter ces difficultés et ce désarroi des familles que le Point information jeunesse, structure du service municipal Jeunesse, accueille et accompagne chaque année les jeunes en situation de déscolarisation. Jusqu'au mois de novembre, le Pij recense, identifie, informe et suit les jeunes sans affectation scolaire et les oriente vers les partenaires compétents. Il fait appel au CIO (pour les jeunes sans affectation scolaire), à la Mission locale (pour les jeunes en apprentissage),



mais aussi aux établissements scolaires et à l'Inspection académique pour débloquer certaines situations. Pour améliorer ce dispositif, le Pij souhaite anticiper davantage la rentrée, élargir les partenaires, améliorer l'information auprès des jeunes, etc. ■

- **Point information jeunesse :** 01 69 72 19 66
- **Mission locale du Val d'Orge :** 01 60 15 54 00
- **Réussite éducative :** 01 69 51 78 60
- **CEPFI** (accompagnement individualisé des jeunes) : 01 69 25 26 86

ENFANCE

La rentrée du bon pied

Inscriptions, quotient familial, paiement de la cantine, séjours d'été... Le service Enfance scolaire vous guide dans le parcours de votre enfant et dans vos démarches. Pour une rentrée en toute sérénité, vérifiez que vos enfants sont bien inscrits à la cantine et au Centre de loisirs (accueil le matin dès 7h15 et le soir jusqu'à 19h30). Une navette est assurée entre les écoles et le centre. Pour les collégiens, n'oubliez pas de faire vos demandes de cartes de transport (Optile, Imagine'R).

- **Service Enfance-scolaire - Hôtel de Ville - 12, rue Roger-Clavier**
01 69 46 72 20 - enfance2@mairie-fleury-merogis.fr
- **Centre de loisirs - 2, rue Montcoquet - 01 60 16 00 02**

RÉUSSITE ÉDUCATIVE

Un nouvel espace pour les familles

Comment créer un espace susceptible de rassembler l'ensemble des initiatives municipales et associatives conduites sur la ville de Fleury en direction des familles ? Tel était l'objectif des élus et du groupe de travail qui a planché durant plusieurs mois sur ce dossier. C'est ainsi que la municipalité a décidé de créer un nouvel espace dédié à la famille à partir d'un équipement municipal existant regroupant les salles Daquin et Brassens.

Facile d'accès et idéalement situé, l'espace Daquin a été entièrement réaménagé durant l'été (cloisons, création de bureaux, rénovation des sols, remise à neuf de l'éclairage et de l'électricité...) pour accueillir, dès la rentrée de septembre, le service de la Réussite éducative (jusqu'à présent installée rue de l'Écoute-s'il-Pleut). Rappelons que la Réussite éducative, c'est une équipe de cinq personnes (une coordinatrice de programme, une assistante de direction chargée d'accueil, un éducateur-référent de parcours, une psychologue, une animatrice socio-éducative) en charge d'une double mission : accompagner individuellement les enfants de 2 à 16 ans présentant des signes de fragilité et de décrochage scolaire ; soutenir et renforcer le rôle des parents et les aider dans le choix de solutions adaptées.

Un lieu d'échange et de ressource

Ce nouvel espace est un lieu d'accueil, d'information, d'écoute, d'échange et d'accompagnement



des familles (à travers notamment le soutien à la parentalité). Il se veut aussi un lieu ressource pour les parents et les professionnels. Chaque semaine, il accueille les permanences de la Maison départementale des solidarités et de la Mission locale. Il devrait également accueillir à l'avenir d'autres permanences comme celles d'institutions ou d'associations œuvrant dans le domaine de l'accompagnement des familles. ■

La Réussite éducative

Espace Daquin, rue André-Malraux
Tél. : 01 69 51 78 60

Horaires d'ouverture

Lundi, mardi, jeudi et vendredi :
9h-12h et 13h-18h.
Mercredi : 10h-12h et 13h-18h.

Attention !
Nouvelle
adresse pour
la Réussite
éducative

EMPLOI

La Ville recrute

• **Des animateurs (trices)** du temps du midi contractuels (permanents ou remplaçants) pour la restauration de la Ville Titulaire d'un diplôme ou d'une expérience professionnelle dans l'animation, vous mettez en place et animez des activités. Travail en équipe et bonne connaissance de la restauration scolaire, les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 11h20 à 13h20 durant la période scolaire.

• **Des agents polyvalents de restauration**

Pour des remplacements ponctuels au service des restaurants scolaires. Postes non titulaires de cat. C, à temps non complets. Missions : participation à la production et à la distribution des repas, accompagnement des enfants, entretien des locaux et du matériel.

• **Des ATSEM** vacataires

pour effectuer des remplacements temporaires Missions : assister le personnel enseignant pour l'accueil des enfants, préparer et participer aux ateliers, accompagner l'enfant lors des repas, veiller à la propreté des locaux. Disponibilité, discrétion, travail en équipe.

Pour postuler, adressez un courrier à M. le Maire (12 rue Roger-Clavier, 91700 Fleury-Mérogis) ou un courriel (mairie@mairie-fleury-merogis.fr).

TRAVAUX

Les chantiers de l'été

Durant les mois de juillet et août, période privilégiée pour les travaux, environ un million d'euros ont été investis sur la Ville. Petit tour d'horizon des chantiers de l'été.

Durant l'été, tout un programme de travaux a été engagé sur la Ville. Tous les quartiers étaient concernés par ces chantiers. La municipalité investissait un million d'euros pour rénover et mettre aux normes les équipements publics et assurer ainsi un meilleur accueil des usagers, de

meilleures conditions de travail aux professionnels et un cadre de vie plus agréable aux habitants. Les écoles, le Cma, la Maison de la petite enfance et la mairie ont ainsi bénéficié de travaux de rénovation dans le cadre d'investissements programmés sur plusieurs années. Aux

Résidences, le réseau électrique a été entièrement revu. Sans oublier l'espace Daquin et le local pétanque dont nous avons déjà parlé (voir pages 5 et 7). Voici, en images, quelques exemples de travaux réalisés cet été dans votre ville. ■



1 Renouvellement du mobilier urbain et notamment des abribus.

2 Quartier des Résidences : rénovation du réseau électrique enfoui financée par la Ville, le réseau du Logement des fonctionnaires et l'agglomération du Val d'Orge. Coût : près de 250 000 euros.

3 Dans l'ancienne salle Daquin, création du nouvel espace Familles pour accueillir l'équipe de la Réussite éducative. Coût : 56 273 € TTC.



4 Une peinture murale toute fraîche pour l'atrium de la Maison de la petite enfance.

5 Au Cma, des travaux importants de rénovation qui concernent l'intérieur et l'extérieur de la structure : réfection de la toiture, ravalement, rénovation intérieure... Coût : 146 220 € TTC.

6 Un grand coup de peinture dans toute l'école primaire Joliot-Curie. Les couleurs des classes ont été choisies par les enseignant(e)s. Coût : 67 145 € TTC.



La Greffière : le logement social rénové

Construits en 1987, les logements sociaux des places Victor-Hugo et Louis-Aragon, dans le quartier du Lac, ont bénéficié de travaux de réhabilitation et d'isolation thermique. Ces travaux ont été réalisés par le bailleur Coopération et familles grâce à une garantie d'emprunt accordée par la municipalité pour un montant total de 1 369 296 €. Le 1^{er} juillet dernier, place Victor-Hugo, une rencontre était organisée avec les habitants, le bailleur et la municipalité pour fêter l'achèvement des travaux. Pour un loyer identique, les locataires devraient profiter d'un meilleur confort et réduire leurs factures en matière d'énergie.



DÉPLACEMENTS

Transports à Fleury: deux nouvelles lignes de bus

À la demande des élus de la Communauté d'agglomération et notamment de Fleury-Mérogis, la ligne de bus 10.07 a fait l'objet d'une étude de restructuration en vue d'une meilleure adaptation aux besoins des populations du Val d'Orge. À compter du 5 septembre 2011, de nouveaux itinéraires et horaires seront mis en place. Une bonne nouvelle pour les habitants de Fleury qui sont particulièrement concernés par ces nouveaux services.

La ligne 10.07 est désormais scindée en deux nouvelles lignes : la ligne 107 (Fleury / La Croix-Blanche / Massy Gare RER) et la ligne 109 (Fleury Maison d'arrêt / Paris Porte d'Orléans). Ces lignes, mises en service dès le 5 septembre, amélioreront la fréquence, la ponctualité et la régularité des déplacements. Mais surtout, elles offrent de nouveaux services qui devraient particulièrement intéresser les habitants de Fleury.

La nouvelle ligne 107 prévoit une meilleure desserte entre Fleury et la Croix-Blanche. En effet, en semaine et aux heures de pointe, les Floriacumois disposeront d'un bus toutes les 30 minutes pour se rendre à la Croix-Blanche ainsi qu'aux gares RER d'Épinay-sur-Orge et de Massy-Palaiseau. De plus, ce service sera maintenu les samedis et les dimanches, à raison d'un bus toutes les heures.



La nouvelle ligne 109 devrait mieux répondre aux besoins des familles de détenus. Elle effectuera désormais des courses directes (sans arrêts) entre la maison d'arrêt de Fleury et Paris porte d'Orléans. Ces déplacements seront renforcés le week-end et adaptés aux heures de parole.

Retrouvez tous les horaires des lignes 107 (Fleury / La Croix-Blanche / Paris), 107p aux heures de

pointe (La Croix-Blanche / Paris) et 109 (Fleury Maison d'arrêt / Paris Porte d'Orléans) sur www.ceat-transdev.fr

Arrêts desservis à Fleury-Mérogis : Maison d'arrêt des femmes / Maison d'arrêt des hommes / La Greffière / Les Résidences (centre commercial) / Mairie / Route de Versailles / Rue Clément-Ader (zone industrielle des Ciroliers). ■

Renouvellement du mobilier urbain

Panneaux d'entrée de Ville, espaces publicitaires, panneaux administratifs ou associatifs, planimètres (sucettes), totems, affichages libres...

Tous ces espaces d'information viennent d'être renouvelés et modernisés sur votre ville. Sans doute avez-vous également remarqué, à proximité du centre commercial et de la mairie, l'installation de deux panneaux électroniques pour améliorer l'information en temps réel des Floriacumois. Par ailleurs, les anciens abris-voyageurs (abribus) sont progressivement remplacés par des abris tout neufs, pour le confort des usagers des transports. Remplacer le mobilier urbain et les espaces d'affichage, c'est aussi, d'un point de vue esthétique et paysager, donner un nouveau visage à la ville.



INTERVIEW

Un parcours atypique

À l'école Joliot-Curie, tout le monde connaît Marie (à droite sur la photo). Et pour cause : M^{me} Marie Gil (Fernandez) enseignait à Fleury depuis 33 ans ! Aussi pour son dernier jour d'école, des parents, des collègues et des anciens élèves lui avaient réservé quelques surprises. Et son départ fut salué par une émouvante haie d'honneur. Retour sur le parcours d'une figure locale.



Comment avez-vous débuté dans l'enseignement ?

Durant mes six premières années d'enseignement, j'ai effectué des remplacements en maternel. Ensuite, à Fleury, je partageais d'abord mon temps de travail entre l'école Paul-Langevin et l'école Joliot-Curie. Après quoi, l'école Curie m'a confié une classe de CM2. Ce n'était pas évident car le programme de CM2 est vaste. De plus, je me retrouvais face à des "grands", des enfants qui pouvaient avoir jusqu'à 14 ans. Mais cette expérience m'a plu et je n'ai quasiment plus quitté les "grands".

Quels souvenirs avez-vous de vos premières années à Fleury ?

Comme dans beaucoup de villes communistes de cette époque, il existait une volonté politique forte en matière d'éducation. J'ai ainsi participé aux premières classes transplantées. Ces séjours duraient alors

trois semaines et les gamins ne voulaient plus revenir !

En trente ans, qu'est-ce qui a le plus changé à l'école selon vous ?

Quand j'ai commencé à travailler, tout le monde défendait avec force l'école de la République. Les enseignants étaient très militants. Les parents, ouvriers pour la plupart, voulaient que leurs enfants s'en sortent. Les données ont changé avec la montée du chômage, la crise économique, la perte des repères et des valeurs, l'appauvrissement, l'apparition de familles monoparentales, l'abrutissement des masses par les médias... À tel point que, face à l'échec scolaire, nous avons décidé de créer une association.

Quel a été votre rôle dans l'association "Il était une fois" ?

Créée en 1997, après deux ans de réflexion, l'association (dont j'ai été

longtemps la présidente), permettait aux enfants d'apprendre autrement et de créer des passerelles entre le primaire et le collège. Six intervenants de l'association sont devenus professeurs des écoles. Pas si mal... Un beau projet qui a fait naître des vocations...

Quels conseils donneriez-vous aux jeunes enseignants ?

De s'armer de courage ! Enseigner est un genre de vocation. Mais l'école publique demeure un moyen extraordinaire d'instruction, d'ouverture au monde. Moins les gens seront éduqués, plus ils seront faciles à manipuler. Il faut lutter contre l'individualisme et ne pas désespérer.

Avez-vous un pincement aujourd'hui en quittant "votre" école ?

Pas vraiment car j'ai vécu 33 belles années à Fleury et je quitte l'école avec le sentiment d'avoir fait et donné tout ce que je pouvais. ■

Jardins familiaux : repas champêtre

Le samedi 3 septembre, l'association des Jardins familiaux organise un grand repas champêtre réservé aux adhérents et à leurs familles. Une centaine de personnes sont attendues. Créés en 1982 et récemment agrandis, les jardins familiaux regroupent actuellement 64 parcelles de 200 m² réservées en priorité aux Floriacumois moyennant une cotisation trimestrielle (30,50 euros). "Les adhérents viennent de tous les quartiers de Fleury, explique Christian Masse, président de l'association. Certains habitent les Résidences, d'autres les Aunettes ou la Greffière... Mais nous ne pouvons pas répondre à toutes les demandes et une trentaine de personnes sont inscrites sur liste d'attente." Car ici comme ailleurs, les jardins familiaux sont très convoités par les Franciliens...

Les Jardins familiaux - Bois des Chaqueux - Rens. : 01 60 16 96 18 (Christian Masse).



... LE SERVICE JEUNESSE

À la mer en famille

Financée et organisée chaque année par la Ville et le service Jeunesse, la sortie en famille à la mer permet aux Floriacumois de s'échapper, le temps d'une journée, vers une destination de vacances. "Cette journée rencontre un tel succès, nous explique Sacko Mahamadou, directeur du Chalet au mois d'août, que les inscriptions sont complètes en quelques jours." Cette année, il a d'ailleurs fallu en organiser une deuxième le 5 août dernier. Retour sur cette journée à la mer.

7h30 : la plupart des familles sont déjà là. Elles sont en avance. Une petite pluie maussade tombe sur le centre commercial mais elle n'a pas réussi à décourager les Floriacumois qui se tiennent prêts à partir. Au total, ce sont 41 personnes qui se sont inscrites pour cette sortie à la mer.

7h45 : les "vacanciers" montent dans le bus. Enfants, adultes, seniors... Toutes les générations sont représentées. Quatre animateurs les accompagnent ainsi que Pascal, conducteur du bus et agent de la Ville.

8h : ça y est, c'est le départ ! Direction Cabourg, en Normandie. Un voyage de 250 kilomètres qui est, pour beaucoup de familles qui partent rarement

en vacances, un petit événement ! Pascal, le chauffeur, s'avère un boute-en-train hors pair. En sa compagnie, c'est sûr, les familles ne vont pas s'ennuyer pendant le trajet !

11h30 : à Cabourg, le temps est couvert. Qu'importe ! De plus, le chauffeur s'est débrouillé pour trouver une place idéale à proximité de la plage et du centre ville ! C'est alors quartier libre pour tout le monde jusqu'à 16h...

12h30 : M. Fasciano et sa famille pique-niquent sur la plage. Courageux, certains se sont même baignés. D'autres préfèrent se promener dans la ville de Cabourg. C'est le cas de la famille Koné, venue au grand complet. Installées sur un banc, au bord du quai, deux dames ont choisi un emplacement idéal pour déguster leurs sandwiches... et pour admirer les belles villas de Cabourg ! Quant à M^{me} Moreira et ses amis, ils se sont installés tranquillement à la terrasse d'un café, avec vue sur la plage...

14h : les animateurs et quelques-unes des familles visitent une entreprise familiale de conditionnement de sardines. Une boutique qui affiche fièrement 51 ans d'existence ! Une histoire qui permet d'appréhender la vie économique locale...

15h : certaines familles se font photographier sur le bord de la plage. De quoi conserver un petit souvenir de cette journée conviviale en Normandie...

16h : c'est déjà l'heure du retour. Les familles s'installent dans le bus et jettent un dernier regard vers Cabourg. Les enfants baillent. L'air de la mer, ça fatigue ! Le voyage n'est pourtant pas fini. En raison du trafic, il faudra encore quatre bonnes heures pour rejoindre Fleury. Un retard vite oublié grâce à la bonne humeur communicative du chauffeur ! ■



AUNETTES

2012, la réhabilitation

En 1946, Fleury-Mérogis n'est qu'un village de 261 âmes. Entre 1960 et 1973, la commune se voit imposer la construction de la plus grande prison d'Europe. Cette implantation va évidemment bouleverser le paysage, entraînant un développement important de la population et l'urbanisation de la ville. C'est ainsi que naît le quartier des Aunettes avec ses 11 bâtiments et ses 400 logements réalisés entre 1975 et 1976. Cet ensemble de logements, aujourd'hui très vieillissant et classé en Zone urbaine sensible, doit être entièrement réhabilité. C'est pourquoi la municipalité s'est attachée à défendre auprès des pouvoirs publics et du bailleur Osica un ambitieux projet de rénovation urbaine qui devrait transformer en profondeur le quartier et redonner à chacun un logement de qualité. Fruit d'un long et passionnant travail, ce projet de réhabilitation de grande ampleur est porteur d'avenir pour la ville de Fleury. Mais c'est aux habitants des Aunettes que revient le coup d'envoi des opérations. Ils seront consultés dans les prochaines semaines, la réhabilitation de leur quartier ne pouvant se faire sans leur plébiscite. ■



► RÉHABILITATION DES AUNETTES

Depuis sa construction, le quartier des Aunettes a fait l'objet de réparations ponctuelles, de rénovations superficielles, de ravalements ou de travaux de remise en conformité. Mais toutes ces interventions superficielles, parfois réalisées dans l'urgence, ne répondent plus aux évolutions et aux problématiques du quartier. Un diagnostic (visite des logements, évaluation de la sécurité, bilan patrimoine habitat...) révèle la vétusté des logements, des parties communes, des bâtiments. Les pannes d'ascenseur, par exemple, sont particulièrement mal vécues par les femmes enceintes et les personnes âgées. Et les bâtiments, vieillissants, ne correspondent plus aux critères esthétiques d'aujourd'hui.

Un logement de qualité pour tous
Face à ce constat, la nécessité d'une réhabilitation complète s'est im-

posée. "Chaque Floriacumois a le droit à un logement de qualité", rappelle David Derrouet, maire de Fleury. Pour que ce droit devienne une réalité, la municipalité a engagé des discussions avec les pouvoirs publics et le bailleur Osica.

"12,5 millions d'euros sont prévus pour réhabiliter les Aunettes."

Etudes, diagnostics, rencontres, appels d'offres, projets... Ces différentes démarches ont débouché sur un projet ambitieux. Au total, 12,5 millions d'euros sont prévus pour la réhabilitation des Aunettes et les travaux pourraient commencer dès 2012, sous réserve d'un accueil favorable des habitants. Les locataires ont déjà été conviés à une réunion publique le 29 juin dernier et seront consultés dans les prochaines semaines (voir page 16).



Le projet : une réhabilitation complète

Le projet de réhabilitation concerne tout à la fois l'intérieur des logements, les parties communes, les bâtiments et leurs façades (voir encadré). Le bailleur Osica prévoit d'investir près de 10 millions d'euros pour réaliser l'ensemble des travaux. La Ville, qui veillera au bon déroulement des opérations, prendra en charge les espaces extérieurs, l'aménagement des chemins piétonniers et des parkings, etc. En outre, elle sera particulièrement attentive à la qualité de la réhabilitation (voir encadré) et au respect du processus de concertation avec les habitants. Enfin, elle a travaillé avec différents partenaires

(bailleur, architectes, Caisse des Dépôts et Consignation) pour élaborer un projet cohérent et harmonieux susceptible d'apporter des améliorations sur différents plans : habitat, architecture, esthétique, technique...

Quelles retombées pour les habitants ?

La municipalité est particulièrement attentive aux éventuelles nuisances occasionnées par les futurs travaux. Plutôt qu'un grand chantier occupant tout le quartier, elle a préféré des travaux par tranche, bâtiment par bâtiment. Par ailleurs, les assistantes maternelles disposeront, le temps des travaux à l'intérieur de leur logement, d'un lieu adapté à l'accueil des

enfants, pour la continuité de leur travail et du service public. Quant aux loyers, ils ne seront pas augmentés. Le bailleur effectuera un rattrapage progressif, étalé sur plusieurs années et prenant en compte toutes les particularités, en vue de respecter les montants et les barèmes en vigueur imposés par l'État pour le logement social. Ajoutons que la qualité de l'habitat et l'obtention du label BBC certifié pour les rénovations urbaines (voir encadré) devraient permettre des économies d'énergie pour les familles. Un projet de réhabilitation qui représente, en dépit de quelques désagréments, une formidable opportunité pour Fleury et les habitants des Aunettes. ■



POINT DE VUE

Le mot du maire

"La réhabilitation des Aunettes est en quelque sorte une chance historique pour Fleury. Une opportunité, pour la ville, de reprendre en main son destin. Elle permet de donner des conditions de logement dignes de ce nom à tous les Floriacumois. C'est l'objectif principal de la réhabilitation, essentiel pour les habitants et prioritaire pour la municipalité qui a défendu en ce sens un projet ambitieux auprès des pouvoirs publics et du bailleur Osica. Les travaux, prévus en 2012, devraient donc offrir un habitat de qualité à proximité du futur quartier des Joncs-Marins. C'est aussi l'occasion d'harmoniser l'architecture et la qualité de l'habitat de tout le quartier. Le projet prévoit d'ailleurs une continuité piétonnière, paysagère et architecturale entre les quartiers. Et, une fois n'est pas coutume, la réhabilitation des Aunettes, imaginée par un jeune architecte, a inspiré une partie du projet des Joncs-Marins !" David Derrouet, maire de Fleury-Mérogis

EN BREF

Financement

L'opération de réhabilitation du quartier des Aunettes représente un coût total d'environ 12,5 millions d'euros. Le bailleur Osica investira près de 10 millions d'euros, en emprunts et sur ses fonds propres. La municipalité est en discussion avec l'État pour obtenir les 2,5 millions d'euros complémentaires dans le cadre du dispositif de l'ANRU 2. Rappelons que l'ANRU, Agence nationale pour la rénovation urbaine, met en œuvre le programme national de rénovation urbaine visant à transformer les quartiers les plus fragiles classés en Zones urbaines sensibles (ZUS).

Calendrier prévisionnel

Rappel : 29 juin 2011, réunion publique de présentation du projet aux habitants des Aunettes.

Mi-septembre 2011 : distribution des plaquettes de consultation.

De mi-septembre à mi-octobre 2011 : ouverture de la période de consultation des locataires.

Avril 2012 : démarrage prévisionnel des travaux.

Novembre 2013 : fin prévisionnelle des travaux.

Objectif qualité

Les principaux objectifs de la réhabilitation :

- améliorer la qualité de chaque logement et des parties communes
- renforcer la qualité technique des bâtiments
- repenser l'accessibilité et la sécurité des espaces communs
- améliorer les espaces extérieurs.

Des exigences particulières de qualité sur :

- la rénovation des façades des bâtiments et des équipements techniques
- le suivi des travaux
- l'amélioration des performances énergétiques (de E à C) et de réduction d'émission de gaz à effet de serre (de F à B)
- l'obtention du label énergétique BBC rénovation
- l'obtention de la certification Patrimoine et Habitat.



CONSULTATION

Une réhabilitation concertée

L'ampleur de la réhabilitation exige une concertation des habitants. Obligatoire, cette consultation est étroitement encadrée par la loi. Le bailleur Osica veille donc à ce que le projet soit soumis à l'avis et à l'approbation des habitants des Aunettes. La municipalité travaille également dans ce sens afin d'accompagner au mieux la réalisation de ce grand projet qui va transfigurer le quartier.

Le 29 juin dernier, les habitants des Aunettes étaient conviés à une réunion publique de présentation du projet de réhabilitation. Un document de présentation a été distribué dans toutes les boîtes aux lettres des Aunettes afin que chaque foyer puisse prendre connaissance du projet. Dans les prochaines semaines, les habitants seront consultés. Ils recevront une "plaquette de consultation" et auront un mois, entre mi-septembre et mi-octobre 2011, pour

donner leur avis et voter. Durant toute cette période, l'équipe d'Osica tiendra un bureau d'accueil et d'information au 6, avenue Salvador-Allende. Le vote pourra se faire au bureau d'accueil ou par courrier. Par ailleurs, un "Conseil de réhabilitation" est mis en place pour associer les locataires à l'élaboration du projet de réhabilitation. Il est constitué de représentants des associations de locataires et de locataires volontaires et se réunit une fois par mois. Il assure le



lien entre les habitants et l'équipe du projet de réhabilitation, participe au suivi des travaux, traite les difficultés rencontrées...

À noter également que l'architecte est partie prenante de la concertation, avant et pendant la réalisation des travaux. La Ville, quant à elle, suivra de très près les opérations, et ce à toutes les phases de la réhabilitation du quartier. ■

AU PROGRAMME DES TRAVAUX

• Façades des bâtiments

Traitement des loggias. Remplacement des menuiseries et volets. Création d'un socle en pierre. Pose d'un isolant extérieur en façade sous enduit (esquisse ci-dessous), pose d'une enveloppe "manteau". Remarque : les façades seront traitées différemment, l'architecte ayant pris en compte la hauteur et l'exposition de chaque bâtiment.

• Parties communes

Halls et cages d'escaliers : remplacement d'éclairage, peinture des murs et plafonds, changement des sols, réfection complète des ascenseurs (machinerie et cabines). Locaux communs (locaux encombrants, entretien, poussettes, vélo) et aménagement des RDC : redistribution des locaux du RDC, adaptation de logements, création d'un pavillon des Projets, etc.

• Intérieur de chaque logement

Salles de bain, WC et cuisines : remplacement du meuble évier, remplacement du WC, lavabo et baignoire, pose faïence côté baignoire, pose sol souple SDB, peinture murs et plafond SDB. Réfection électrique complète. Remplacement porte d'entrée des logements. Remplacement des menuiseries PVC double vitrage.



ASSOCIATIONS

Forum de rentrée



Le forum des associations aura lieu le samedi 17 septembre de 14h à 18h au gymnase Jacques-Anquetil. Un rendez-vous de rentrée incontournable pour tous ceux qui souhaitent s'informer sur les associations, s'inscrire ou adhérer. Trois couleurs vous guideront sur le forum (sport, culture, solidarité). Cette journée sera animée par les associations : démonstrations sportives (tennis, judo, roller...), expo-vente d'artisanat (Artisans du monde), vidéos sur les arts créatifs (Les Diaprés), chambre noire (Club photo), engins volants (Aéroclub), sensibilisation à l'alcoolisme (Vie libre) et la solidarité locale et internationale (Madagascar l'île continent), Réagir, Eddufao... Vous pourrez également participer à une grande tombola (30 lots à gagner) et profiter du coin restauration et buvette. Venez nombreux ! ■

Samedi 17 septembre - 14h à 18h : forum des associations - complexe sportif Jacques-Anquetil
Rens. : 01 69 46 72 09

CONSERVATOIRE

La rentrée au Cma : mode d'emploi

Avec ses couleurs ravivées, le Centre musical et artistique aborde la rentrée bon pied bon œil. Dès le 5 septembre, vous pourrez pousser la porte du Cma et organiser au mieux votre rentrée culturelle et artistique.

Cet été, d'importants travaux ont transfiguré le lieu : façade extérieure entièrement rénovée, réfection de la toiture, remplacements des banquettes et des panneaux acoustiques de l'agora, grand coup de peinture sur les murs (800 m²) et les plafonds (385 m²) !

Par ailleurs, les horaires d'accueil ont été modifiés : lundi de 13h30 à 19h, mardi et mercredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h30, jeudi de 9h à 12h et de 13h30 à 19h et vendredi de 13h30 à 18h30. Une fois par mois, une permanence est organisée le samedi de 9h30 à 12h.

Les inscriptions 2011-2012 au Cma auront lieu **du lundi 5 au samedi 10 septembre inclus**. Les cours et les ateliers reprennent dès **le lundi 19 septembre**. Renseignez-vous !

Du lundi 12 au samedi 17 septembre, ne manquez pas les **rencontres entre élèves, parents et enseignants** organisées par le Cma. On y discute notamment des horaires de cours. L'intégralité du planning de ces rencontres est consultable sur le site de la Ville.

En cette rentrée 2011, les retraités ne sont pas oubliés : ils vont pouvoir s'initier au tango. Un stage (gra-

tuit), animé par Blandine Meslay et Germain Cascales, est organisé au Cma, en partenariat avec le Ccas, **le samedi 24 septembre de 14h30 à 17h30 et le dimanche 25 septembre de 10h à 12h**.

Inscrivez-vous vite (avant le mardi 20 septembre), individuellement ou en couple, auprès du Ccas ou du Cma. ■

Centre musical et artistique

Espace Jean-Wiener
Rue Salvador-Allende
Tél. : 01 60 16 84 29
cma@mairie-fleury-merogis.fr



SAISON

C'est reparti pour un tour (du monde) !

Le lancement de la nouvelle saison culturelle sera placé sous le signe des cultures du monde, du brassage et des échanges, du partage et de la fête... Le 8 octobre prochain, la médiathèque, le Cma et le service Culturel vous ont concocté une journée rafraîchissante.

Le samedi 8 octobre à 11h, la médiathèque Elsa-Triolet vous donne rendez-vous pour un apéritif littéraire sur le thème du voyage, de tous les voyages, des plus intimes aux plus surprenants. Rêves d'ailleurs qui se poursuivront avec les carnets de voyage et l'exposition des ateliers d'écriture de la médiathèque...

• Entrée libre - Rens. : 01 60 16 30 60.

Pour lancer l'année du B à Fleury et relancer le Bal populaire partout où c'est possible, rien n'égale la compagnie du Tire-Laine ! Elle vous attend salle Malraux, **le samedi 8 octobre à partir de 19h**, avec son spectacle *Le Global*, bal populaire des quatre coins du globe, aux accents français,



espagnols, grecs, brésiliens, créoles, kabyles, arabes, malgaches, anglais... Un trait d'union entre les peuples ? La nécessité pour tous de sublimer joies, peines et espoirs... Emmenée par Jean-Pierre Lietar et orchestrée par des musiciens de haute voltige, la compagnie vous promet une fête exceptionnelle ! D'ailleurs, certains Floriacumois se rappellent encore de leur passage, il y a trois ans, à la Fête de la Ville. Comme un clin d'œil à cette soirée gravée dans les mémoires, c'est donc *Le Global* qui lancera la saison culturelle 2011-2012 !

• Entrée libre
Restauration sur place
Rens. et réservation (conseillée) :
01 69 46 72 09. ■

Secours populaire : grande braderie de rentrée

Le Secours populaire organise une braderie le samedi 24 septembre prochain, de 13h30 à 18h, salle Wiener, aux Aunettes. Vêtements, vaisselle, puériculture, jouets, livres... Il y en aura pour tous les goûts. L'argent de cette vente à bon marché servira aux activités et au fonctionnement de l'association. Rappelons que le Secours populaire de Fleury, soutenu par la Ville depuis plus de 30 ans, est animé par six bénévoles. Ces derniers organisent, un vendredi sur deux, une distribution alimentaire qui concerne environ 60 familles floriacumois et représente 3000 à 4000 repas par an. D'autres actions sont menées en faveur des plus démunis : spectacles, arbres de Noël, colonies, séjours en familles d'accueil... Cette année, 12 enfants de Fleury sont partis en colonie de vacances et environ 40 enfants ont découvert Cabourg grâce à la "Journée des oubliés".

Secours populaire français - 61, rue de l'Écoute-s'il-Pleut
01 69 04 63 01 ou 06 38 40 94 30 (Jean-Pierre Gueguen, président)
spf.fleury.91700@free.fr

Inscriptions pour les nouveaux bénéficiaires :
jeudi 15 septembre de 14h à 17h.

Reprise des distributions alimentaires :
vendredi 16 septembre de 14h à 17h.



La rentrée du studio

Le studio Le Onze rouvre ses portes le jeudi 8 septembre 2011. Ce studio de répétition de 20 m², équipé d'une cabine d'enregistrement et de mixage, est ouvert aux musiciens de tous horizons et de tous âges, habitant Fleury, le Val d'Orge et les villes alentour.

Des créneaux sont encore disponibles. Rachid Driyej, responsable du studio, est à votre disposition pour tout renseignement, devis et inscription. À noter : pour vous inscrire, il vous sera demandé une carte nationale d'identité, une attestation de loyer et un chèque de caution.

Rens. : 01 69 46 72 09 (secrétariat) ou
01 69 46 72 34 (Rachid Driyej).

FESTIVAL

Les Chemins de lecture

Du 1^{er} au 6 octobre, les bibliothécaires du Val d'Orge vous proposent de suivre "Les Chemins de lecture", un festival entièrement gratuit et ouvert à tous.

Cette année, le festival explore les univers de la bande dessinée, du slam et du graffiti : performances, ateliers, expositions, concours d'écriture, scènes ouvertes, spectacles... La lecture et les arts vivants restent naturellement les piliers essentiels de cet événement avec la découverte de comédiens, clowns, poètes, conteurs et musiciens...

Au programme de

Fleury : ateliers BD du collectif Ensaders avec la Réussite éducative (17h le 4/10) et la médiathèque Elsa-Triolet (15h le 5/10), rencontre entre slameurs professionnels et détenus de la Maison d'arrêt (3/10), atelier manga avec le service Jeunesse (17h30 le 4/10), "lâcher de livres" orchestré par le Centre de loisirs (5/10)...

Retrouvez toute la programmation sur

www.lireenvaldorge.fr



Lundi 5 septembre
Rentrée scolaire

Lundi 5 septembre
Rentrée du Cma

Horaires d'accueil modifiés, inscriptions, reprise des cours, rencontres parents-élèves-professeurs. Lire page 18

Lundi 8 septembre
Rentrée du studio

Le studio Le Onze rouvre ses portes. Des créneaux horaires sont encore disponibles. Lire page 19

Samedi 17 septembre
de 14h à 18h
Gymnase Jacques-Anquetil
Forum
des associations

Le rendez-vous de rentrée pour s'informer et s'inscrire aux activités. Lire page 17

Samedi 24 septembre
de 13h30 à 18h salle Wiener

Braderie
du Secours
populaire

Le Secours populaire de Fleury organise une grande braderie de rentrée.

Lire page 18

Mardi 27 septembre à 20h30
Salle Wiener
Ciné-club

Bal Poussière, film ivoirien de Henri Duparc. Prix de l'Humour 1988 au festival de Chamrousse.

Sur un ton humoristique, ce film décrit l'antagonisme entre les "anciens" et les "modernes", via les rivalités qui s'exercent entre les six épouses d'un notable, surnommé "demi-dieu", dans un village africain.

Accueil du public par des tambours maliens.



Du 1^{er} au 6 octobre
Les Chemins
de lecture

Les bibliothécaires du Val d'Orge vous invitent au festival des Chemins de lecture avec cette année l'exploration des univers de la bande dessinée, du slam et du graffiti sous forme d'expos, performances, ateliers, spectacles...

Les rendez-vous à Fleury :

Mardi 4 octobre :

- 17h-19h, atelier BD avec parents et enfants de la Réussite éducative et le collectif Ensaders.

- 17h30-19h30, atelier manga au service Jeunesse avec l'artiste Valentin Seiche.

Mercredi 5 octobre :

- 15h-17h, atelier BD à la médiathèque Elsa-Triolet avec le collectif Ensaders.

- Dans la journée : lâcher de livres et chasse aux livres avec le Centre de loisirs.

Renseignements au 01 60 16 30 60.

Lire également page 19

Samedi 8 octobre
11h à la médiathèque
19h salle Malraux

Lancement
de la saison
culturelle

- **11h à la médiathèque :** rendez-vous pour un apéritif littéraire sur le thème du voyage, exposition des ateliers d'écriture...

- **19h salle Malraux :** la compagnie du Tire-Laine vous attend avec son spectacle "Le Global", bal populaire des quatre coins du globe.

Lire page 19



Rencontrez vos élu(e)s



David Derrouet, maire, vice-président de la communauté d'agglomération du Val d'Orge



Aline Cabeza, maire-adjointe chargée de l'Habitat, du Logement et des Actions sociales



Jean-Marc Frésil, maire-adjoint chargé de la Culture



Nathalie Batard, maire-adjointe chargée des Affaires scolaires et de la Réussite éducative



Claude Boutin, maire-adjoint chargé des Travaux



Frédéric Dufossé, maire-adjoint chargé de l'Enfance



Nadia Le Guern, maire-adjointe chargée de la Petite enfance



Didier Rajobson, maire-adjoint chargé du Développement durable



Alexandra Le Foll, maire-adjointe chargée du Sport



Joseph Jamin, conseiller municipal délégué à la Sécurité publique



Marina Ramos-Schmitt, conseillère municipale déléguée à la Santé et au Handicap



Jean-Eugène Louziéni, conseiller municipal délégué à la Vie associative et aux Retraités



Karine Ranvier, conseillère municipale déléguée à l'Emploi et aux Commerces de proximité



Gaëlle Diouf, conseillère municipale déléguée aux Affaires sociales et à la Lutte contre les discriminations



Laurence Lespinard, conseillère municipale et vice-présidente de la CAVO



Kheira Aouad, conseillère municipale et déléguée communautaire



Boualem Benaoua, conseiller municipal et délégué communautaire



Boury Diouf, conseiller municipal et délégué communautaire



Kamel Mednini, conseiller municipal



Jamila Chakir, conseillère municipale



Didier Rayneau, conseiller municipal



Martine Chabot, conseillère municipale



Célia Legenty, conseillère municipale

Voir page suivante pour prendre rendez-vous avec vos élu(e)s.

Élu(e)s de l'opposition



Michel Humbert, conseiller municipal



Mélina Dufraisse-Guyot, conseillère municipale



Abdel Yassine, conseiller municipal



Hervé Corzani, conseiller municipal



Annie Saltzmann, conseillère municipale



Dominique Vincent, conseiller municipal

POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS AVEC VOS ÉLU(E)S :

- **Avec le maire, vice-président de l'agglomération du Val d'Orge, David DERROUET**
01 69 46 72 00
- **Avec les adjoints et les conseillers municipaux délégués**
01 69 46 72 44
- **Avec la délégation de Marjolaine RAUZE, conseillère générale,** elle reçoit en mairie de Fleury sur RV - 01 69 25 39 21
- **Avec Julien DRAY, député de l'Essonne,** il reçoit sans et sur RV. Permanence de Sainte-Geneviève-des-Bois
130, avenue Gabriel-Péri
01 69 25 08 04
Mail : julien_dray@hotmail.com

HÔTEL DE VILLE

12, rue Roger-Clavier - BP 107
91706 Fleury-Mérogis cedex
01 69 46 72 00
www.mairie-fleury-merogis.fr
Horaires : lundi, mardi, jeudi, vendredi : de 8h30 à 12h et de 13h à 17h30. Samedi : de 9h à 12h.
Fermée le mercredi.

• **MAISON DE LA PETITE ENFANCE**

60, rue André-Malraux
Crèche collective : 01 69 46 67 10
Crèche familiale : 01 69 46 67 00
Halte-garderie : 01 69 46 67 15

• **CENTRE DE LOISIRS**

2, rue Montcoquet
01 60 16 00 02

• **SERVICE JEUNESSE**

- Espace Jeunesse au Chalet, rue Pierre-Brossolette : 01 60 15 85 20
- Pij, place du 8-Mai-1945 : 01 69 72 19 66

• **LA RÉUSSITE ÉDUCATIVE**

Espace Daquin, rue André-Malraux
01 69 51 78 60

• **L'ESPACE EMPLOI**

En mairie - 01 69 46 72 31

• **LE CSV**

(Culture, Sport, Vie associative)
11, rue Roger-Clavier
Sport, associations - 01 69 46 72 17
Culture - 01 69 46 72 09

• **LA MÉDIATHÈQUE ELSA-TRIOLET**

59, rue André-Malraux
01 60 16 30 60

• **LE CENTRE MUSICAL ET ARTISTIQUE**

Rue Salvador-Allende - 01 60 16 84 29

AUTRES NUMÉROS

• **LA COMMUNAUTÉ D'AGGLOMÉRATION DU VAL D'ORGE**

1, pl. Saint-Exupéry
91704 Ste-Geneviève-des-Bois cedex
01 69 72 18 00

• **MAISON DE JUSTICE ET DU DROIT**

Le Trianon - 72, route de Corbeil
91360 Villemoisson-sur-Orge
01 69 46 81 50

• **GENDARMERIE DE FLEURY**

1, avenue des Peupliers
01 60 15 72 05

• **PLAN LOCAL POUR L'INSERTION ET L'EMPLOI**

Permanence en mairie sur RV
01 69 46 72 30 (service social)
Siège : 126, avenue Gabriel-Péri
91700 Sainte-Geneviève-des-Bois
01 69 04 41 03

• **MISSION LOCALE DU VAL D'ORGE**

3, rue Saint-Exupéry
91240 Saint-Michel-sur-Orge
01 60 15 54 00

• **CAF**

- **Sainte-Geneviève-des-Bois**
4, rue Jean-Jacques-Rousseau
Sur RV - 01 60 91 88 94

- **Morsang-sur-Orge**

34, avenue René-Cassin
1^{er} et 3^e lundis du mois de 14h à 16h

• **ASSISTANTES SOCIALES**

Maison de la petite enfance
Sur RV - 01 69 46 57 60

• **CONTRÔLEUR DES IMPÔTS**

Permanence en mairie,
les 1^{er} septembre et 6 octobre
de 9h à 11h.

• **AVOCAT CONSEIL**

Permanence en mairie
de 10h15 à 11h45 le 30 septembre.
Maître Marie Watremez-Dufour.

TAXIS

• **M. Belamine** : 06 08 81 60 60

• **M. Péreira** : 06 08 02 02 85
ou 01 69 51 37 36

• **Transport accompagné** :
06 27 88 88 77 ou 09 81 85 34 71

GUIDE SANTÉ

• **PROTECTION INFANTILE**

Prévention santé gratuite pour
les enfants de 0 à 6 ans - Maison
de la petite enfance - 01 69 46 67 06
Consultations sur RV

• **MÉDECINS GÉNÉRALISTES**

Sylvie BERNARD : 3, rue
Pablo-Picasso, 01 69 04 11 59
Patrick CHAPUZOT : 4, rue
Salvador-Allende, 01 60 15 82 83
Andrzej PLATEK : cabinet médical
des Sources, 55 bis, rue André-
Malraux, 01 60 15 49 06

• **INFIRMIERS** (cabinet médical
des Sources, 55 bis rue André-Malraux) :
Malika MOUMEN, 06 64 83 86 21
Frédéric VARENNES, 06 63 25 14 22

• **CMPP**

6, rue du CNR - 01 60 16 02 69

• **SOS MÉDECINS**

Tél. : 3624 - 0,12 €/mn - 24h/24

• **LABORATOIRE D'ANALYSES**

Centre hospitalier Manhès,
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 64 91

• **KINÉSITHÉRAPEUTE**

Valérie PROVOST, cabinet médical
des Sources, 55 bis rue André-Malraux
à Fleury - 06 33 58 93 34

• **DENTISTES**

10, rue de l'Orge
D^r KORBER : 01 60 16 64 17
D^r SONIGO : 01 60 16 56 86

• **PHARMACIES**

Marianne LECHERTIER
5, pl. du 8-Mai-1945 - 01 60 15 80 83
Marie-Laure PERIN
2, avenue du Docteur-Fichez
01 69 24 39 90

• **CENTRE JEAN-MOULIN**

Réadaptation professionnelle
8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 66 00

• **RÉSIDENCE MARCEL-PAUL (EHPAD)**

8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 65 00

• **CENTRE HOSPITALIER MANHÈS**

8, rue Roger-Clavier - 01 69 25 64 00

EXPRESSION LIBRE

Au dernier conseil municipal, une fois de plus devrions nous dire, le maire Derrouet s'est montré particulièrement agressif vis-à-vis de l'opposition que nous représentons. Après des menaces il s'est permis de donner le nom de personnes qui seraient accusées de destruction d'archives municipales, affirmant, comme un juge qu'il n'est pas, que les faits étaient avérés ! Ben voyons ! De la part d'un maire qui bafoue de nombreuses règles déontologiques, si ce n'est administratives, voilà une preuve supplémentaire du peu de cas que notre édile fait du respect de la personne. Ce scandaleux écart n'a pas amené de réactions des conseillers de la majorité. Jusqu'où ira le suivisme ? L'intervention des habitants et de la justice, pourraient ramener le maire au respect de la loi si ce n'est de la démocratie.



Groupe Pour Fleury Unis et Solidaires : Michel Humbert, Mélina Dufraise-Guyot, Abdel Yassine, Hervé Corzani, Annie Saltzmann, Dominique Vincent.

CALENDRIER DES COLLECTES DE DÉCHETS MÉNAGERS

Déchets végétaux *	Objets encombrants	Déchèterie mobile
Le lundi matin de mars à fin novembre excepté jours fériés	Le mercredi 21 septembre (secteurs pavillonnaire et collectif)	Samedi 24 sept., de 9h à 12h, contre-allée de l'Écoute-s'il-pleut. (4 ^e samedi de chaque mois)

Rappels : pas de collecte les jours fériés.

Sortir vos déchets après 19h, la veille du passage du service.

Pour tout renseignement : 0 800 293 991 (appel gratuit).

* Dans le bac au couvercle vert et 3 fagots attachés.

Téléchargez le calendrier des collectes sur www.agglo-valdorge.fr. Vous pouvez aussi vous inscrire à la newsletter de l'agglomération pour être informé en direct des jours de collecte.

CARNET

NAISSANCES

SYLVAN Hayley, Sarahline,
Guadaloupée, Joy
née le 22/7/2011

AHMED ALI Kamélia
née le 29/7/2011

DEDE Feyza, Ezgi
née le 14/8/2011

Forum des associations

COMPLEXE SPORTIF JACQUES-ANQUETIL

SAMEDI 17 SEPTEMBRE DE 14H À 18H

CULTURE
SOLIDARITÉ
SPORT

Démonstrations,
jeux, fanfare

Loterie : nombreux
lots à gagner !